



## **Avec ces Cahiers, exprimez vos exigences de services publics**

### **FACE :**

- aux attaques contre la fonction publique et à la privatisation d'activités et de services servant à exercer des droits sociaux et à satisfaire des besoins essentiels comme l'éducation et la recherche, les soins médicaux, la nourriture, l'emploi, le logement, le transport, la communication, l'énergie, l'eau potable, l'aide à la petite enfance, aux personnes dépendantes et âgées, la sécurité et la justice, l'information, les pratiques artistiques, culturelles et sportives,
- à la destruction des solidarités et à l'individualisation du lien social, au creusement des inégalités, à l'explosion de la précarité et de la pauvreté,

### **OPPOSONS L'EXIGENCE DE SERVICE PUBLIC !**

Nous proposons aujourd'hui à l'ensemble des Collectifs et des organisations associatives, syndicales, politiques qui se rassemblent et se mobilisent jour après jour pour des Services Publics de qualité, partout, pour Toutes et Tous, à ouvrir des cahiers d'exigence des services publics.

**NOUS VOULONS CONTRIBUER**, avec cette campagne à faire grandir les mobilisations pour une reconquête et une reconstruction des services publics, pour leur démocratisation par une participation accrue des salariés, des usagers et des élus à la définition des missions et de leur fonctionnement.

**Membre d'une association, d'un syndicat, d'un parti politique, élu(e) ou simple citoyen, ces cahiers d'exigence vous sont proposés. Merci de les remplir, dans les formes à votre convenance et de les faire connaître autour de vous.**

*Les cahiers d'exigences peuvent aussi être remplis sur le blog :  
[collectif.services-publics37.over-blog.com](http://collectif.services-publics37.over-blog.com)*

**Nous, citoyennes et citoyens, organisations associatives, syndicales et politiques, élu-e-s, voulons exprimer par notre soutien à cette CHARTE et aux CAHIERS qu'elle introduit, notre EXIGENCE de Biens Communs et de Service Public.**

Toute société qui veut fonder sa cohésion et son mouvement sur les valeurs de liberté, d'égalité, de fraternité et de solidarité et mettre réellement en oeuvre ces politiques, visant à satisfaire les besoins essentiels des populations, tels que celles-ci les définissent elles-mêmes démocratiquement, **doit reconnaître de manière constitutionnelle la nécessité des Services Publics et faire du développement démocratique de ces derniers un axe prioritaire de ses pratiques de gouvernement, à quelque niveau que ce soit.**

Tout un ensemble de biens et d'activités, dont l'accès et l'usage sont indispensables à la dignité et à l'épanouissement de l'être humain, doivent voir leur statut public, social et laïc, non commercial, affirmé et garanti par la loi, comme c'est déjà le cas pour une partie d'entre eux, et être identifiés comme autant de moyens permettant le libre et plein exercice des droits fondamentaux. Ils doivent être préservés de toute mise en concurrence et appropriation privée qui les soumettraient aux impératifs de rentabilité financière des Marchés, comme ils doivent l'être de toute discrimination sexiste, religieuse et raciste.

L'action doit se poursuivre pour une autre Europe qui reconnaisse véritablement les services publics en les déclarant hors du champ de la concurrence et en garantissant leur fonctionnement.

**Il appartient à l'Etat de garantir sur l'ensemble du Territoire l'unicité des principes de fonctionnement des divers services publics et d'en assurer l'égalité d'accès et d'usage aux citoyennes et citoyens.** C'est un enjeu majeur, tant pour affirmer le caractère solidaire et démocratique de la politique d'aménagement du territoire que **pour articuler et harmoniser dans l'intérêt des populations,** les dynamiques de développement durable et les gestions conduites par les collectivités, à quelque niveau que ce soit.

Parce que les élections de mars 2008 sont un moment important dans la vie et l'expression citoyenne, nous demandons à tou-te-s les candidat-e-s aux Elections Municipales et Cantonales, de s'engager, s'ils sont élu-e-s, à mettre en oeuvre les principes suivants :

- **MENER LE DEBAT ET UNE ACTIVITE DE PROMOTION DU SERVICE PUBLIC et son utilité pour les populations, face au pilonnage médiatique : « avec le privé, ça marche mieux ! » quotidiennement démenti par les faits.**
- **FAIRE LE CHOIX DU SERVICE PUBLIC dans le cadre, fixé par la loi, de leurs compétences,** et agir pour que la collectivité territoriale responsable dont elles/ils font partie, reste à tout moment maîtresse des objectifs et de la mise en oeuvre des politiques qu'elle définit, contrôle et évalue en matière de service public et de missions de service public .
- **AGIR avec les citoyen-ne-s pour que les services publics d'Etat et les réseaux d'entreprises publiques soient en capacité de remplir à l'échelon local concerné leurs missions et de répondre avec efficacité aux besoins.**
- **AGIR avec les citoyen-ne-s pour que les collectivités territoriales conservent dans l'exercice de leurs compétences la totale maîtrise de l'organisation et la gestion des services dont ils ont la charge**

*Le texte complet de la charte est disponible sur le blog*

**Mes (nos) exigences pour le service public:**

.....

.....

<p><b>-Nom :</b></p> <p><b>-Association, syndicat, parti politique, simple citoyen :</b></p> <p><b>-coordonnées :</b></p>	<p><b>prénom :</b></p>
---	------------------------

## **Mise en place d'un collectif tourangeau de défense et de développement des services publics**

Une première réunion pour la mise en place d'un collectif tourangeau de défense, de promotion et de développement des services publics s'est tenue le vendredi 16 novembre 2007 à Saint-Pierre-des-Corps. Étaient présents des syndicalistes de la CGT, de la FSU, de Solidaires, des militants associatifs d'ATTAC, de la CNL, de PRS et des représentants des partis politiques de gauche (Verts, LCR, MRC, PCF, PRG, PS).

L'objectif de ce collectif est de mettre en convergence les luttes de toutes les forces qui veulent agir en faveur des services publics, qu'il s'agisse des salariés dans le cadre des organisations syndicales, des citoyens par l'intermédiaire des associations, des militants de diverses formations politiques et des élus.

Cette dynamique de rassemblement est née du refus des maires de départements ruraux (la Creuse, la Charente, le Morbihan,...) de laisser supprimer un à un tous les services de proximité. Depuis, elle s'est étendue et d'importantes manifestations ont eu lieu dans un grand nombre de villes.

Ces mobilisations témoignent du rejet d'une société inégalitaire dominée par les seuls intérêts financiers. Les collectifs agissent pour promouvoir la reconquête et le développement des services publics dans des domaines comme le logement, l'eau et pour répondre aux nouveaux besoins concernant la petite enfance, les personnes âgées, ...

L'ensemble des participants à la réunion ont souligné l'importance des enjeux des luttes en cours et ont apporté leur soutien aux salariés mobilisés, fonctionnaires, cheminots, aux étudiants,... ainsi qu'à leurs organisations syndicales.

Ces luttes doivent trouver leur prolongement dans le lancement d'une campagne proposée par la Convergence nationale. Des CAHIERS D'EXIGENCES DE SERVICES PUBLICS sont proposés dans les localités et les entreprises pour porter le besoin de services publics de qualité dans les villes comme dans les villages.

**Exprimez-vous sur le blog :**

**[collectif.services-public37.over-blog.com](http://collectif.services-public37.over-blog.com)**

**Ecrivez-nous : [collectif37.servicepublic@laposte.net](mailto:collectif37.servicepublic@laposte.net)**